
１３ 

議 事 日 程  （第１号） 

 

令和５年11月29日（水）午前10時開会 

 

日程第１        会議録署名議員の指名 

日程第２        会期の決定 

日程第３ 議案第93号  人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求めることについて 

日程第４ 議案第94号  令和５年度湖西市一般会計補正予算（第８号） 

日程第５ 議案第95号  湖西市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例制定について 

日程第６ 議案第96号  湖西市一般職の任期付職員の採用及び給与の特例に関する条例の一部を改正する条 

            例制定について 

日程第７ 議案第97号  湖西市特別職の職員で常勤の者の給料等に関する条例の一部を改正する条例制定に 

            ついて 

日程第８ 議案第98号  湖西市議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例制 

            定について 

日程第９ 議案第99号  湖西市会計年度任用職員の給与等に関する条例の一部を改正する条例制定について 

日程第10 議案第100号  湖西市個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部を改正する条例 

            制定について 

日程第11 議案第101号  督促手数料廃止に伴う関係条例の整理に関する条例制定について 

日程第12 議案第102号  湖西市国民健康保険税条例の一部を改正する条例制定について 

日程第13 議案第103号  湖西市手数料徴収条例の一部を改正する条例の一部を改正する条例制定について 

日程第14 議案第104号  湖西市新居地域センター条例の一部を改正する条例制定について 

日程第15 議案第105号  湖西市企業立地促進条例の一部を改正する条例制定について 

日程第16 議案第106号  湖西市水道事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例制定について 

日程第17 議案第107号  静岡県市町総合事務組合規約の変更について 

日程第18 議案第108号  令和５年度湖西市一般会計補正予算（第９号） 

日程第19 議案第109号  令和５年度湖西市国民健康保険事業特別会計補正予算（第２号） 

日程第20 議案第110号  令和５年度湖西市介護保険事業特別会計補正予算（第２号） 

日程第21 議案第111号  令和５年度湖西市公共下水道事業会計補正予算（第３号） 

日程第22 議案第112号  令和５年度湖西市水道事業会計補正予算（第２号） 

日程第23 議案第113号  令和５年度湖西市病院事業会計補正予算（第１号） 

日程第24 議案第114号  湖西市議会議員の請負の状況の公表に関する条例制定について 

日程第25 請願第１号  パンデミック条約締結及び国際保健規則改正に係る情報開示を国に求める請願 

 

 

 

○本日の会議に付した事件┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄議事日程に掲げた事件に同じ 

○出席及び欠席議員┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄出席表のとおり 

○説明のため出席した者┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄出席表のとおり 

○職務のため議場に出席した事務局職員┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄出席表のとおり 



１４ 

午前10時00分 開会 

○議長（馬場 衛） ただいまの出席議員は18名で

あります。定足数に達しておりますので、これより

令和５年12月湖西市議会定例会を開会いたします。 

 本日は傍聴席へ報道機関が入っております。撮影

を許可した者には許可証を交付しておりますの

で、御報告いたします。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 続いて、事務局長から報告事

項を申し上げます。 

  〔議会事務局長 山本信治登壇〕 

○議会事務局長（山本信治） 議案書の受理につい

て申し上げます。12月定例会に市長から提出されま

した議案は21件、議会運営委員会から提出されまし

た議案は１件でございます。その内容は人事案件１

件、条例の制定１件、条例の一部改正12件、令和５

年度補正予算７件、その他１件でございます。ま

た、請願を１件受理しております。 

 ９月以降の議会活動につきましては、事前に配信

をしました市議会日誌のとおりでございます。 

 以上で報告を終わります。 

○議長（馬場 衛） 続いて、損害賠償の額の決定

及び和解について、都市整備部長から報告がござい

ます。 

  〔都市整備部長 小倉英昭登壇〕 

○都市整備部長（小倉英昭） 損害賠償の額の決定

及び和解について、地方自治法第180条第１項の規

定に基づき、損害賠償の額の決定及び和解に関しま

して行いました専決処分について、同条第２項の規

定により御報告申し上げます。お手元の報告書を御

覧ください。 

 この損害賠償につきましては、令和５年８月24日

木曜日、午後５時頃、市道新居206号線を自動車で

東から西へ走行中、事故現場を通過した際に左前タ

イヤが道路に開いた穴にはまり、パンクしてしまっ

たものでございます。このため、損害賠償として

5,795円を市が支払うことで和解が成立しましたの

で、専決処分をさせていただきました。また、賠償

額の5,795円は、被害額の50％であり、道路損害賠

償責任保険で全額補填されるものでございます。 

 今回の事故の原因についてですが、事故発生前に

降った激しい雨により、舗装のひびへ雨水が侵入

し、舗装剥離が発生、今回の事故の原因となった穴

が開いたものと思われます。 

 事故原因となった穴につきましては、当日、職員

にて応急復旧を実施、その後、業者にて本復旧をお

こなっております。 

 今後は、道路パトロールの点検精度を高め、安全

対策を図ってまいる所存でございます。 

 以上、報告とさせていただきます。 

○議長（馬場 衛） 報告事項は終わりました。 

 ここで、市長の挨拶となりますが、市長から資料

配付を求められましたので、これを許可しておりま

す。資料は議席に配付させていただいておりますの

で、よろしくお願いいたします。市長、挨拶をお願

いいたします。 

  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 改めまして、おはようござい

ます。本日から12月の湖西市議会定例会が開催をさ

れるに当たりまして、御挨拶を申し上げます。 

 いつまでも暑いと思ってたところ、急に最近、冷

え込むようになりました。冬の到来を実感する時期

となりました。 

 10月や11月には、各地区で秋祭りが開催をさ

れ、数年ぶりに笛や太鼓、またおみこしなど多くの

笑顔が戻ってきました。 

 県や市の指定無形民俗文化財として守り継がれて

いる「流鏑馬神事」も再開をいただいたり、地域の

文化伝統行事が継承され、大変ありがたくうれしく

思っております。 

 さて、これからは新型コロナウイルスが第５類に

移行して初めての冬を迎えます。例年は12月の下旬

から流行の兆しを見せる季節性のインフルエン

ザ、本年は10月の13日から注意報のレベルとなって

おります。新型コロナとの同時流行も懸念されてい

ますし、学校のほうで一頃は落ち着いたんですけ

ど、また今、学級閉鎖が幾つかの学校で起こってい

るというふうにも聞いております。 

 年末年始をこれから控えて、改めてお一人お一人

が体調や重症化のリスクなど、基本的な感染防止対
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策、議会の場でもコロナのときに何度か申し上げさ

せていただきましたけれども、やはり一人一人の対

策が大事だというふうに思いますので、ぜひ体調管

理に御留意をいただければというふうに思っており

ます。 

 今年９月30日には大倉戸茶屋松線、通称バッテリ

ーロードが地権者をはじめ地域の皆様の御理解や御

協力、また工事の関係者の皆様の安全かつ迅速な整

備のおかげをもちまして、無事に開通をいたしまし

た。当日は、勇壮な遠州新居の手筒花火、親子で開

通前の道路の自由散策やプライムアースＥＶエナジ

ーの工場の見学をさせていただいたりと、思い出に

残る開通式となったかと思います。 

 バッテリーロードにつきましては、皆様も幾度と

なく通られてるかもしれませんけれども、バッテリ

ーＥＶの一大生産拠点、カーボンニュートラルの発

信の地として整備が進む「ＫＯＳＡＩバッテリーパ

ーク」から国道１号のインターチェンジに向かう道

筋、遠州灘を眼下に見渡す景色は、まさしく持続可

能な未来につながる道だというふうに感じておりま

す。 

 道、道路の果たす役割は、先般、三遠南信の要望

活動などで長野県や愛知県の首長などとも話が盛り

上がりましたけれども、歴史的にもやはり単なる移

動の手段だけではなく、町と人、人と人とをつなぐ

コミュニケーションの道として産業の発展や地域の

にぎわい、災害時の広域避難経路などとして命の道

となります。バッテリーロードは新たな人流や物

流、地域の交流の軸となり、持続可能な発展につな

がるよう、引き続き整備を進めてまいります。 

 先月、10月30日には第60回の豊田佐吉翁顕彰祭を

開催をさせていただきました。豊田章男会長からは

当日、「たくさん挑戦をし、たくさん失敗し、たく

さん勉強してください。それが未来を拓く力にな

る」と励ましの言葉をいただきました。そして、佐

吉翁奨学金の奨学生代表、色山 輝さんから

は、「心の障子を開け、新しい可能性にチャレンジ

し、強い人間になれるよう精進します。」と力強い

誓いの言葉をいただきました。 

 私からは、本年２月14日に御逝去されました豊田

章一郎名誉会長の「現地現物」に基づくチャレンジ

精神、佐吉翁の「報恩創造」の精神を湖西市のまち

づくりにおいても継承をし、10年、50年先に向け

「職住近接」の推進による持続可能な発展に尽くし

ていくことをお誓い申し上げました。 

 ６月の議会において、エネルギーや食料品価格な

ど、物価高騰の対策として補正予算をお認めいただ

き、実施をしております『湖西市プレミアム付きデ

ジタル商品券「コーちゃんＰａｙ」』につきまして

はプレミアム率を30％、コンビニでの現金決済の導

入や利用期間を４か月の長期とするなど、使いやす

さを向上させて実施中です。 

 職員の皆さんの様々なアイデアによって、おかげ

さまで5,000人を超える方々からお申込みや昨年を

上回る約200店舗の御参加、御協力をいただき、10

月30日から御利用をいただいておりますが、結

果、好評により例えばお声としては抽せんに当たら

なくて買えなかったですとか、市外に住んでいるの

でふだんは湖西市内は通るだけなんだけど、これが

あるので湖西市内のお店を開拓しているというよう

なお声も直接いただきました。 

 さらには、多くの拡充の要望をいただきまして追

加枠を設けさせていただきました。年末年始のお買

物などにぜひ御利用いただき、お得に、そして地域

経済の活性化につながるように進めていけたらと考

えております。 

 また、昨年の湖西市制50周年を機に、静岡県内の

養豚飼育頭数ナンバーワンの湖西市において、湖西

といえば豚肉の料理！と言われるよう、10月28日か

ら12月３日まで、湖西市ご当地グルメプロジェクト

「Ｐ－１」フェアを市内飲食店18店舗に御協力をい

ただき、自慢の豚肉料理を提供していただいており

ます。 

 11月の10日には、「こさいの豚肉ＰＲ大使」の静

岡ブルーレヴズから、フッカーの日野剛志選手、ウ

ィングの槙 暎人選手が市内の湖彩さんを訪問

し、自慢の豚肉料理「とじないかつ丼」を堪能いた

だきました。 

 ちょうど、ブルーレヴズは合宿があって、合宿中

はほとんど鶏肉しか食べられないということだそう
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で、本当においしそうに完食をいただきまして、Ｓ

ＮＳなどでも拡散をいただきました。 

 ちょうど昨日、静岡ブルーレヴズの会がありまし

て、馬場議長や菅沼副議長にも御参加をいただきま

したけれども、その場でもインスタを見た選手たち

から自分たちも湖西市に行きたいとか行きたかった

とか、湖西市の豚肉料理を食べたいというお声も直

接たくさんいただき、盛り上がることができました。 

 豚肉は疲労回復の効果も高いということで、先週

11月の23日には湖西ポーク10キログラムを提供させ

ていただいており、ちょうど今日、選手のスタミナ

源として選手の寮、今日の夕食に振る舞われる予定

と聞いております。 

 こういった様々なキャンペーンを行っているとこ

ろでありますけれども、来月、静岡ブルーレヴズは

ホーム開幕を迎えますけれども、シーズン中にもヤ

マハスタジアムで観戦者への豚肉のプレゼントな

ど、チームを挙げて御当地グルメ「こさいの豚

肉」を盛り上げていただく予定となっております。 

 おいしく、今のフェアでは抽せんでのプレゼント

も予定しておりますので、お得にそして楽しみなが

ら地元産品の消費の拡大、地域経済の活性化につな

げていけたらと思っております。 

 さて、９月議会の初日の御挨拶でも申し上げまし

た次代を担う若い世代の活躍は、大変心強いもので

す。例年行っておりますタウンミーティングにおい

ても、今年初の試みとして湖西高校や新居高校の生

徒さんの御参加をいただき、にぎわいの創出や地域

の活性化などにつきまして自分ごととして捉え、積

極的な御意見や御提言もいただきました。 

 また、来月12月の９日にはモノづくり人材の育成

の一環として、昨年度、実施をいたしましたキッズ

ＥＸＰＯの後継イベントとして、売るのも買うのも

小学生以下の子供たちだけで行う「キッズフリ

マ」を開催をさせていただく予定です。 

 また、今週末の12月２日には、恒例の「第24回し

ずおか市町対抗駅伝」が開催をされます。今年

は、主将キャプテンも高校生と若返り、小学生から

社会人選手まで日頃の練習の成果を発揮し、駿河路

を笑顔でゴールへ駆け抜けていただきたいと楽しみ

にしております。 

 草薙での夢逸品市場では、久しぶりに市場が復活

をし、湖西市からはきらく市による焼きガキなども

コロナ前のように復活をするというふうに聞いてお

ります。ゼッケンナンバーは25番、ぜひ皆さんの熱

い御声援をお願いをいたします。 

 スポーツと言えば今年５月、湖西市がサッカーの

ジュビロ磐田のホームタウンとして、周辺の市町と

ともに認定をいただき、多くのサポーターの皆様と

ともにＪ１復帰を願っていたところ、最終節の大逆

転で念願のＪ１復帰を果たしました。先ほどのブル

ーレヴズやデンソーポラリス、三遠ネオフェニック

ス、さらに新たな連携のお話も今いただいてお

り、引き続きスポーツで地域が元気になるように取

り組んでまいります。 

 さて、直近のトピックスも何点か簡潔に申し上げ

ますと、11月10日には浜名湖パークビレッジのキャ

ンプパークがプレオープンをいたしました。オート

キャンプやドッグラン、足湯、カフェなど来春の本

格的なオープンに向けて着々と整備が進んでおりま

す。浜名湖花博2024と併せて、環浜名湖での観

光、地域活性化の拠点となるよう、連携して進めて

まいります。 

 医療に関しては、浜松医療センターと湖西病院と

の間で締結をいたしました「持続可能な地域医療提

供体制の確保に向けた連携協定」を機に、先般「正

しく知ろうがんのこと」と題し、第１回の浜松医療

センター市民公開講座ｉｎこさいを11月11日に開催

をいたしました。当日は、94人の御参加をいただ

き、医療センターの海野院長なんかは浜松よりも参

加者が多いぐらいだというふうに大変喜んでおられ

ました。 

 湖西市の死亡原因としても一番多いがんにつきま

して、専門医から直接学び、御自身の健康の維持や

増進について、考えるよい機会となったとのお声も

いただいております。 

 コロナ禍のため、数年間、実施を我慢することを

余儀なくされ、最近やっとこうして行えるようにな

りました市内、そして市外との医療機関との連携強

化によりまして、湖西病院などを中心として今後も
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健康増進や地域医療の向上に努めてまいります。 

 また最近、メディアでも取り上げられております

持続可能な公共交通の手段の一翼として解禁の議論

がなされている「ライドシェア」につきまして

は、全国約270の首長の有志の会である「活力ある

地方を創る首長の会」と連携をし、国や超党派議連

などに対して、提言活動を一緒に行わせていただい

ております。インバウンドの回復による観光地など

での需要の増加、人口減少や高齢化に伴うドライバ

ーの不足、過疎地域における通勤、買物などの移動

の足の確保などが大きな課題である中、広域的な視

点でタクシーなど交通事業者との共存共栄を基本と

して、浜松市や磐田市、遠州鉄道、そして湖西市の

４者で勉強会を初めて開催をしております。 

 既に、国でも内閣府の規制改革推進会議などでも

現行の道路運送法の柔軟な運用ですとか、免許の要

件の緩和や将来的な法改正による本格導入など、担

い手の増加に向け、スピード感を持った動きとして

ちょうど今日の午後に、規制改革会議はワーキング

グループ同士の福岡市の古河市長が参加の予定とな

っておりますけれども、そういった地域の足として

の手段や選択肢の増加による住民の方々への利便性

の向上へ、引き続き広域連携をして取り組んでまい

ります。 

 さて今回、定例会に提案をさせていただきます案

件は条例の新設、補正予算など合計21件となってお

ります。今年、２回目のメジャーリーグでシーズン

ＭＶＰを満票で獲得をされた大谷翔平選手は、「ハ

ードルが高過ぎると目標が見えなくなってしま

う。自分に届きそうで届いていない数字を目標にす

るのがベスト」というふうに言われております。政

策に関しても、理想と現実というのは常にあります

けれども、現場や足元の数字に基づき、１つず

つ、一歩ずつでも着実に「職住近接」の推進につな

がるものを実現をしていきたいと考えております。 

 皆様方におかれましても、引き続き建設的かつ前

向きな御提案や御議論をお願い申し上げて、私の挨

拶とさせていただきます。本議会もどうかよろしく

お願いを申し上げます。 

 ありがとうございました。 

○議長（馬場 衛） 挨拶は終わりました。 

───────────────── 

午前10時21分 開議 

○議長（馬場 衛） これより、本日の会議を開き

ます。 

 本日の議事日程は、お手元に配付のとおりでござ

います。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第１ 会議録署名議員の

指名を行います。 

 会議録署名議員に７番 滝本幸夫君、８番 三上 

元君を指名いたします。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第２ 会期の決定を議題

といたします。 

 お諮りいたします。この定例会の会期を本日から

12月13日までの15日間とすることに御異議ございま

せんか。 

  〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（馬場 衛） 異議ありませんのでそのよう

に決定いたしました。 

 次に、休会日についてお諮りいたします。11月30

日から12月５日まで、12月９日から12月12日までは

議案調査のため休会いたしたいと思いますが、御異

議ございませんか。 

  〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（馬場 衛） 異議ありませんのでそのよう

に決定いたしました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第３ 議案第93号 人権

擁護委員の候補者の推薦につき意見を求めることに

ついてを議題といたします。 

 事務局長に朗読させます。 

  〔議会事務局長朗読〕 

○議長（馬場 衛） 市長に提案理由の説明を求め

ます。 

  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 議案第93号につきまして、御

説明を申し上げます。 

 人権擁護委員は、人権擁護委員法に基づき、国民



１８ 

に保障されている基本的人権を擁護し、自由人権思

想の普及と高揚を図るために、各市町村に置かれて

いるものでございます。この委員は、法務大臣が委

嘱をし、任期は３年でございます。人権擁護委員法

第６条第３項の規定により、市町村長は委員の推薦

に当たり議会の意見を聞くこととなっております。 

 現人権擁護委員の外山 宏委員は、令和６年３月

31日をもって任期満了を迎えられます。 

 外山委員は、平成26年より３期という長期にわた

り熱心に活動をいただいておりますが、任期満了を

もって辞任の意向を示されておりますことから、新

たに社会貢献の精神に基づき熱意を持って人権擁護

委員活動に従事をいただける適任者として、德増真

宏さんを法務大臣に推薦するものでございます。 

 なお、委嘱された場合の任期は令和６年４月１日

から令和９年３月31日まででございます。 

 よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げま

す。 

○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

 本件は、質疑、委員会付託、討論を省略し、直ち

に採決したいと思いますが御異議ございませんか。 

  〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（馬場 衛） 異議なしと認め、直ちに採決

いたします。 

 本案を原案のとおり同意することに御異議ござい

ませんか。 

  〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（馬場 衛） 異議なしと認め、議案第93号

は原案のとおり同意することに決定いたしました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第４ 議案第94号 令和

５年度湖西市一般会計補正予算（第８号）を議題と

いたします。 

 なお、議案の朗読は省略いたします。 

○議長（馬場 衛） 市長に提案理由の説明を求め

ます。市長。 

  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 議案第94号につきまして御説

明を申し上げます。 

 今回の補正につきましては、新居地域センターの

改修事業におきまして、追加工事が必要となりまし

たため、限度額を２億6,396万円に変更するもので

ございます。 

 よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げま

す。 

○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

 質疑を行います。質疑のある方はございませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（馬場 衛） 以上で質疑を終わります。 

 お諮りいたします。 

 本件は、会議規則第37条第３項の規定に基づい

て、委員会の付託を省略することに御異議ございま

せんか。 

  〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（馬場 衛） 異議なしと認め、本件は委員

会の付託を省略いたします。 

 討論を行います。討論のある方はございませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（馬場 衛） 以上で討論を終わります。 

 それでは、議案第94号について採決いたします。 

 本案を原案のとおり決することに賛成の諸君の挙

手を求めます。 

  〔賛成者挙手〕 

○議長（馬場 衛） 挙手全員であります。したが

って、議案第94号は原案のとおり可決されました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第５ 議案第95号 湖西

市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例制

定について、日程第６ 議案第96 湖西市一般職の

任期付職員の採用及び給与の特例に関する条例の一

部を改正する条例制定について、日程第７ 議案第

97号 湖西市特別職の職員で常勤の者の給料等に関

する条例の一部を改正する条例制定について、日程

第８ 議案第98号 湖西市議会の議員の議員報酬及

び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例制

定について、日程第９ 議案第99号 湖西市会計年

度任用職員の給与等に関する条例の一部を改正する

条例制定についての５件を一括議題といたします。 

 事務局長に朗読させます。 

  〔議会事務局長朗読〕 
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○議長（馬場 衛） 市長に提案理由の説明を求め

ます。市長。 

  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 議案第95号から議案第99号ま

での５議案につきまして、一括して御説明を申し上

げます。 

 令和５年８月７日、人事院は民間給与との格差を

考慮し、本年分の月例給及び期末・勤勉手当の引上

げを勧告をしました。 

 具体的な内容としましては、俸給表水準を平均

1.1％引き上げるとともに、期末手当及び勤勉手当

をそれぞれ年間0.05月分引き上げるというものでご

ざいます。 

 本市におきましても、情勢適応の原則に基づ

き、職員の給料及び諸手当、任期付職員の給料及び

期末手当、市三役の期末手当につきまして、今回の

人事院勧告に係る国の取扱いに準じた改正を行おう

とするものでございます。 

 次に、議員の皆様の期末手当は、国家公務員指定

職の支給率に準じて支給をしておりますが、人事院

勧告において、当該支給率に0.10月分の引上げがあ

ったため、これに準じた改正を行おうとするもので

ございます。 

 次に、会計年度任用職員の期末手当は、前年度の

職員の当該支給率を適用させており、職員の年間

0.05月分の引上げ同様の改正を、令和６年４月から

行おうとするものでございます。 

 よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げま

す。 

○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第10 議案第100号 湖

西市個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関す

る条例の一部を改正する条例制定についてを議題と

いたします。 

 事務局長に朗読させます。 

  〔議会事務局長朗読〕 

○議長（馬場 衛） 市長に提案理由の説明を求め

ます。市長。 

  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 議案第100号につきまして御

説明を申し上げます。 

 本条例の根拠法である行政手続における特定の個

人を識別するための番号の利用等に関する法律、い

わゆるマイナンバー法の一部を改正する法律が施行

されることによる用語定義の変更があったため、根

拠法と条例規定事務の整合を図るものでございます。 

 よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げま

す。 

○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第11 議案第101号 督

促手数料廃止に伴う関係条例の整理に関する条例制

定についてを議題といたします。 

 事務局長に朗読させます。 

  〔議会事務局長朗読〕 

○議長（馬場 衛） 市長に提案理由の説明を求め

ます。市長。 

  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 議案第101号につきまして御

説明を申し上げます。 

 市税の徴収において、事務負担の軽減、コストの

抑制や納税者の利便性向上等のため、市税に係る督

促手数料を廃止するとともに、ほかの料金徴収業務

における督促手数料についても同様に廃止をするた

め、関係する条例を改正するものでございます。 

 詳細につきましては、総務部長から補足説明をさ

せていただきますので、よろしく御審議を賜ります

ようお願い申し上げます。 

○議長（馬場 衛） 総務部長に補足説明を求めま

す。総務部長。 

  〔総務部長 田内紀善登壇〕 

○総務部長（田内紀善） 補足説明させていただき

ます。 

 令和５年４月より、地方税統一ＱＲコードを利用

した納税が一部の税目におきまして始まりました。 

 ＱＲコード記載の納付書を使った納税により、徴

収処理が効率化した一方で、督促料が記載されてい

ないＱＲコード納付書を窓口で提示した場合、金融

機関では納付書額面への督促料金の加筆修正ができ
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なくなったことから、督促手数料を追加徴収できな

くなりました。 

 このことによりまして、新たに督促手数料50円の

みの納付書を送付し、納税をしていただく必要が生

じることになりまして、納付書発送の事務処理に加

え、郵送料や窓口取扱い手数料などが発生するな

ど、さらにコストが生じることになりました。 

 このようなことから、職員の事務処理の軽減やコ

ストの抑制、納税者に及ぼす影響を考慮しまし

て、督促手数料を廃止するものでございます。 

 また、介護保険料、後期高齢者医療保険料といっ

た、現在、督促手数料を徴収している他の業務につ

きましても同様に廃止し、湖西市行政手続における

全ての督促手数料の取扱いについて、整合性を図る

ものでございます。 

 なお、施行日は令和６年４月１日とするものでご

ざいます。 

 説明は以上です。 

○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第12 議案第102号 湖

西市国民健康保険税条例の一部を改正する条例制定

についてを議題といたします。 

 事務局長に朗読させます。 

  〔議会事務局長朗読〕 

○議長（馬場 衛） 市長に提案理由の説明を求め

ます。 

  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 議案第102号につきまして御

説明を申し上げます。 

 今回の改正は、全世代対応型の持続可能な社会保

障制度を構築するための健康保険法等の一部を改正

する法律の施行に伴い、湖西市国民健康保険税条例

の一部改正を行うものでございます。 

 改正の内容といたしまして、出産する予定の被保

険者、または出産した被保険者を対象に、単胎妊娠

の場合には出産予定日、出産日の属する月の前月か

ら出産予定月の翌々月までの４か月間、多胎妊娠の

場合には出産予定日、出産日の属する月の３か月前

から出産予定月の翌々月まで６か月間、均等割額及

び所得割額を減額する規定を新たに加えるものでご

ざいます。 

 なお、施行日は令和６年１月１日とするものでご

ざいます。 

 よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げま

す。 

○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第13 議案第103号 湖

西市手数料徴収条例の一部を改正する条例の一部を

改正する条例制定についてを議題といたします。 

 事務局長に朗読させます。 

  〔議会事務局長朗読〕 

○議長（馬場 衛） 市長に提案理由の説明を求め

ます。 

  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 議案第103号につきまして御

説明を申し上げます。 

 デジタル社会の基盤となるマイナンバーカードに

つきましては、交付率が85％を超え、一定の普及促

進が図られました。その影響に伴い、住民法や所得

課税証明等の各種証明書のコンビニ交付が大幅に増

えており、さらなるマイナンバーカードの利活用促

進のため、現在実施しております証明書のコンビニ

交付サービスに係る手数料の減額措置を延長をしよ

うとするものでございます。 

 改正の内容としましては、現在行っている100円

の減額措置を令和６年３月31日までから令和８年３

月31日までの２年間延長するものでございます。 

 よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げま

す。 

○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第14 議案第104号 湖

西市新居地域センター条例の一部を改正する条例制

定についてを議題といたします。 

 事務局長に朗読させます。 

  〔議会事務局長朗読〕 

○議長（馬場 衛） 市長に提案理由の説明を求め

ます。市長。 
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  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 議案第104号につきまして御

説明を申し上げます。 

 今回の改正は、新居地域センターの大規模改修後

のリニューアル開館に向け、使用料等の改定を行う

ものでございます。 

 なお、施行日は令和６年７月１日とするものでご

ざいます。 

 よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げま

す。 

○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第15 議案第105号 湖

西市企業立地促進条例の一部を改正する条例制定に

ついてを議題といたします。 

 事務局長に朗読させます。 

  〔議会事務局長朗読〕 

○議長（馬場 衛） 市長に提案理由の説明を求め

ます。市長。 

  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 議案第105号につきまして御

説明を申し上げます。 

 今回の改正は、条例内で定義している日本標準産

業分類の根拠告示が改正をされることに伴い、本条

例の一部を改正しようとするものでございます。 

 このほか、主な改正内容といたしましては、設置

奨励金の交付につきまして、長期間にわたり申請処

理をする企業側の事務の煩雑さを解消をするた

め、現状の補助対象期間を２分の１に短縮をし、補

助対象経費を２分の１から全額に拡充をするもので

ございます。 

 なお、施行日は令和６年４月１日とするものでご

ざいます。 

 よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げま

す。 

○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第16 議案第106号 湖

西市水道事業の設置等に関する条例の一部を改正す

る条例制定についてを議題といたします。 

 事務局長に朗読させます。 

  〔議会事務局長朗読〕 

○議長（馬場 衛） 市長に提案理由の説明を求め

ます。市長。 

  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 議案第106号につきまして御

説明を申し上げます。 

 今回の改正は、湖西市新水道ビジョンに基づく水

源井の老朽化対策及び配水区域内の取水量確保策と

して行う内山３号井及び新所原南３号井の新設並び

に、鷲津６号井及び旧大沢水源の内山１号井の移設

による取水地点の変更に伴う、湖西市水道事業の変

更認可を取得するため、経営の基本となる給水人口

及び１日最大給水量を改正をするものでございます。 

 改正の内容といたしましては、経営の基本事項を

現状に沿った内容とする必要があるため、給水人口

６万2,100人を５万7,800人に、１日最大給水量２万

5,100立方メートルを２万2,700立方メートルに改正

しようとするものでございます。 

 あわせて、その他字句の整理を行うものでござい

ます。 

 なお、施行日は公布の日とするものでございます。 

 よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げま

す。○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第17 議案第107号 静

岡県市町総合事務組合規約の変更について、事務局

長に朗読させます。 

  〔議会事務局長朗読〕 

○議長（馬場 衛） 市長に提案理由の説明を求め

ます。市長。 

  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 議案第107号につきまして御

説明を申し上げます。 

 本職員の退職手当の支給事務及び会計年度任用職

員・非常勤職員の公務災害事務につきましては、静

岡県市町総合事務組合において共同処理をしており

ます。 

 今回、同組合を構成する浜名湖競艇企業団が、令

和６年４月１日から、名称を浜名湖ボートレース企
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業団に変更をすることに伴い、静岡県市町総合事務

組合規約の別表第１及び別表第２を変更をしようと

するものでございます。 

 よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げま

す。 

○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

○議長（馬場 衛） ここで暫時休憩といたしま

す。再開は、11時５分とさせていただきます。 

午前10時53分 休憩 

───────────────── 

午前11時05分 再開 

○議長（馬場 衛） 休憩を解いて、会議を再開い

たします。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第18 議案第108号 令

和５年度湖西市一般会計補正予算（第９号）を議題

といたします。 

 議案の朗読は省略いたします。 

 市長に提案理由の説明を求めます。市長。 

  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 議案第108号につきまして御

説明を申し上げます。 

 今回の補正につきましては、歳入歳出それぞれ４

億836万2,000円を増額をし、総額を274億3,150万円

にしようとするものでございます。 

 歳入の主な内容といたしましては、国庫支出

金、繰入金及び繰越金を増加するものでございます。 

 歳出の主な内容といたしましては、年末年始の発

熱患者に対応する医療体制への支援や松くい被害の

拡大防止に係る経費を計上をするものでございます。 

 また、歳入歳出予算の補正と併せまして債務負担

行為の追加及び変更、地方債の変更並びに繰越明許

費の設定を計上をするものでございます。 

 詳細につきましては、総務部長から補足説明をさ

せていただきますので、よろしく御審議を賜ります

ようお願い申し上げます。 

○議長（馬場 衛） 総務部長に補足説明を求めま

す。総務部長。 

  〔総務部長 田内紀善登壇〕 

○総務部長（田内紀善） 補足説明させていただき

ます。 

 初めに、第２表債務負担行為補正について御説明

いたします。議案書の39ページを御覧ください。 

 追加12件、変更が１件でございます。 

 初めに、追加分で１件目、人事・給与システム改

修業務については、地方自治法の改正に伴うもの

で、期間は令和６年度まで、限度額は310万8,000円

でございます。 

 ２件目、文書管理・電子決裁システム導入業務に

ついては、行政文書電子化に伴う電子決裁システム

を導入するもので、期間は令和９年度まで、限度額

は１億5,432万円でございます。 

 ３件目から５件目、後期高齢者健診受診券、がん

検診受診券及び風しんクーポン券の各作成業務につ

いては、健診等の受診券の印刷・仕分けなどを行う

もので、期間は令和６年度まで、限度額はそれぞれ

73万3,000円、272万6,000円、35万2,000円でござい

ます。 

 ６件目、健康福祉センター空調改修事業について

は、おぼと全館の空調改修工事を実施するもの

で、期間は令和６年度まで、限度額は１億8,000万

円でございます。 

 ７件目、旧新所幼稚園改修事業については、地域

子育て支援拠点事業所とする改修工事を実施するも

ので、期間は令和６年度まで、限度額は１億2,000

万円でございます。 

 ８件目、水産施設整備事業については、浜名漁協

新居支所が所有する製氷機の修繕に係る経費を補助

するもので、期間は令和６年度まで、限度額は81万

5,000円でございます。 

 ９件目、廃棄物収集運搬業務については、白須賀

海岸駐車場等の廃棄物収集運搬を委託するもの

で、期間は令和６年度まで、限度額は278万1,000円

でございます。 

 10件目、大沢地区都市計画変更資料作成業務につ

いては、大沢地区の都市計画変更に係る協議資料等

を作成するもので、期間は令和６年度まで、限度額

は2,500万円でございます。 

 11件目、旧鷲津保育園解体事業については、旧鷲

津保育園の解体に係る設計を実施するもので、期間
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は令和６年度まで、限度額は394万9,000円でござい

ます。 

 最後、小学校指導用教科書購入については、令和

６年度から使用する小学校指導者の教科書を購入す

るもので、期間は令和６年度まで、限度額は2,168

万円でございます。 

 続いて変更分ですが、鷲津跨線人道橋橋梁補修工

事に伴うＪＲ委託業務については、歩道橋に塗装さ

れている塗料の成分を調査した結果、鉛が含まれた

塗料が使用されていることが判明し、飛散防止パネ

ルなどのばく露防止対策が必要となったため、限度

額を変更するものでございます。 

 続きまして、第３表地方債補正について御説明い

たします。議案書の40ページを御覧ください。 

 土地改良整備事業については、県営基幹農道の整

備事業費が増額となったことを受け、市負担金も増

額となったためでございます。 

 次に、第４表繰越明許費補正について御説明いた

します。議案書の41ページを御覧ください。 

 ２款総務費、マイナンバー法改正システム改修事

業の803万円及び戸籍法改正等システム改修事業の

565万4,000円については、国から仕様の確定版が示

されておらず、年度内完了が見込めないためでござ

います。 

 ４款衛生費、健康管理システム改修事業の33万円

については、国から仕様の確定版が示されておら

ず、年度内完了が見込めないためでございます。 

 新居斎場進入道路整備事業の１億5,100万円につ

いては、残土の処分先の検討及び埋蔵文化財調査に

日数を要し、年度内完了が見込めないためでござい

ます。 

 清掃費、環境センターＰＦＩ事業関連事業の

8,309万3,000円については、リサイクルプラザで発

生した火災により、基幹的設備改良工事の対象とな

っている建築設備及びプラント機器が損傷し、火災

復旧工事が完了しないと施工できない箇所が存在す

るため、年度内完了が見込めないためでございます。 

 ８款土木費、河川整備事業の1,600万円について

は、境田川及び大知波排水路における未改修部分の

改修に伴う測量業務において、適正工期が確保でき

ず、年度内完了が見込めないためでございます。 

 続きまして、第１表歳入歳出予算補正について御

説明いたします。恐れ入りますが、参考資料の62ペ

ージを御覧ください。 

 初めに、歳出から御説明をさせていただきます。 

 １段目、２款１項１目一般管理費、庁舎管理運営

費の補正は150万円で、原油価格高騰の影響により

電気料の不足が見込まれるため、光熱水費を増額す

るものでございます。 

 ２段目、２目人事管理費、人件費の補正額は21万

1,000円で、静岡県より技術派遣職員として受け入

れた職員に係る人件費について、人事勧告に準じた

給与改定を踏まえ、不足する負担金を増額するもの

でございます。 

 ３段目、５目企画費の補正額は356万1,000円

で、佐吉翁の日めくりカレンダーの在庫を補充する

ため印刷製本費を増額するものでございます。 

 ４段目、８目交通安全対策費、防災まちづくり費

の補正額は、新所原駅北側ロータリー付近の県道に

設置していた防犯灯の基礎を撤去するため、工事請

負費を計上するものでございます。 

 ５段目、11目情報政策費、情報化推進費の補正額

は1,375万円で、マイナンバー法改正及び税制改正

に伴うシステム改修に係る委託料を増額するもので

ございます。 

 ６段目、３款１項３目国民健康保険費、国民健康

保険事業費の補正額は319万円で、国民健康保険シ

ステムを改修するため、国民健康保険事業への繰出

金を増額するものでございます。 

 ７段目、10目自立支援給付費の補正額は5,548万

4,000円で、介護・訓練等給付費が不足するため扶

助費を増額するものでございます。 

 一番下の段、２項１目児童福祉総務費、子育て支

援センター維持管理事業費の補正額は29万3,000円

で、施設内の高木を伐採するため手数料を増額する

ものでございます。 

 63ページを御覧ください。 

 １段目、児童手当支給事業費の補正額は165万

7,000円で、令和４年度の児童手当国庫負担金の精

算に伴い返還金を計上するものでございます。 
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 ２段目、こども医療給付費の補正額は3,509万円

で、こども医療費の給付額がインフルエンザ等の感

染症の流行により不足が見込まれるため、手数料及

び扶助費を増額するものでございます。 

 ３段目、放課後児童健全育成事業費の補正額は

337万円で、令和６年度開設予定の新居小学校放課

後児童クラブの施設運営に必要な備品購入費を増額

するものでございます。 

 ４段目、子育て世帯生活支援特別給付金給付事業

費の補正額は793万8,000円で、令和４年度の子育て

世帯生活支援特別給付金給付事業国庫補助金の精算

に伴い、返還金を計上するものでございます。 

 ５段目、２項２目母子福祉費、母子家庭等自立支

援事業費の補正額は43万1,000円で、令和４年度の

児童扶養手当国庫負担金等の精算に伴い、返還金を

計上するものでございます。 

 ６段目、３項１目生活保護費の補正額は101万円

で、生活保護システムにおける調査項目の変更に伴

い、システム改修に係る委託料を増額するものでご

ざいます。 

 ７段目、４款１項１目保健衛生総務費、健康福祉

センター管理運営費の補正額は31万4,000円で、夜

間・休日における施設利用の増加に伴い、守衛業務

に係る委託料を増額するものでございます。 

 一番下の段、２目健康増進費、母子保健費の補正

額は16万5,000円で、令和４年度の出産・子育て応

援交付金の精算に伴い、返還金を計上するものでご

ざいます。 

 64ページを御覧ください。 

 １段目、地域医療対策費の補正額は114万円

で、年末年始の発熱患者に対応する医療体制を支援

するため、交付金を計上するものでございます。 

 ２段目、疾病対策費の補正額は2,916万7,000円

で、健康管理システムを７回目の新型コロナワクチ

ン接種に対応させるためのシステム改修に係る委託

料と、ワクチン接種による健康被害において、治癒

するまでにかかる医療費及び医療手当に係る交付

金、それから令和４年度の新型コロナウイルスワク

チン接種体制確保事業費国庫補助金等の精算に伴う

返還金を、計上・増額するものでございます。 

 ３段目、３目環境衛生費、火葬場管理運営費の補

正額は110万円で、新居斎場火葬炉の点検におい

て、送風機に機能低下が見られたため、修繕料を増

額するものでございます。 

 ４段目、墓園管理運営費の補正額は71万7,000円

で、利木墓園内の舗装に陥没が発生したため、修繕

料を増額するものでございます。 

 ５段目、３項１目環境対策費、花と緑のまちづく

り推進費の補正額は39万3,000円で、大森育苗場内

の自動カーテンのワイヤー及び空気循環用ファンに

おいて、経年劣化に伴い不具合が発生しているた

め、修繕料を増額するものでございます。 

 ６段目、６款１項７目土地改良費、土地改良関係

経費の補正額は1,625万円で、県営基幹農道整備事

業において、事業前倒しによる工事費の増額に伴い

負担金を増額するものでございます。 

 一番下の段、２項１目林業振興費、森林保護対策

費の補正額は1,200万円で、浜名保全林区域内の松

くい虫被害に遭った松を伐採するため、工事請負費

を計上するものでございます。 

 65ページを御覧ください。 

 １段目、７款１項１目商工業振興費、商工業振興

対策費の補正額は150万円で、当初見込みより申請

の増が見込まれるため、中小企業販路拡大出展事業

費補助金を増額するものでございます。 

 ２段目、浜名湖れんが館維持管理事業費の補正額

は9万8,000円で、団体及び個人のイベント使用が増

加したため、施設管理業務に係る委託料を増額する

ものでございます。 

 ３段目、モノづくり推進事業費の補正額は160万

円で、当初見込みより申請者の増が見込まれるた

め、中小企業ＤＸ推進支援補助金を増額するもので

ございます。 

 ４段目、３目観光費、観光振興費の補正額は33万

6,000円で、大河ドラマの影響などから観光パンフ

レットが在庫不足となっているため、印刷製本費を

増額するものでございます。 

 ５段目、観光施設管理運営費の補正額は511万

1,000円で、新居弁天公園内の松くい虫被害に遭っ

た松の伐採に係る工事請負費及び新居弁天海水浴場
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などの管理作業用運搬機が故障したため、備品購入

費を計上・増額するものでございます。 

 ６段目、８款２項２目道路維持費、道路施設管理

運営費の補正額は755万4,000円で、松くい虫防除の

ため、樹木への予防剤樹幹注入に係る委託料を計上

するものでございます。 

 ７段目、３項１目河川費、河川等管理運営費の補

正額は3,000万円で、浜名川の松くい虫被害に遭っ

た松を伐採するため、工事請負費を増額するもので

ございます。 

 一番下の段、河川等整備費の補正額は1,600万円

で、普通河川の未改修部分を早急に改修するた

め、委託料を増額するものでございます。 

 66ページを御覧ください。 

 １段目、４項１目都市計画総務費、公共交通推進

費の補正額は300万円で、天竜浜名湖鉄道アスモ前

駅において、緑化事業「花のリレープロジェク

ト」に係る委託料を計上するものでございます。 

 ２段目、９款１項５目地震対策費、地震対策関係

経費の補正額は283万8,000円で、津波防災地域づく

り推進計画策定において、より丁寧な議論と意見聴

取を行うため、関係機関協議等の実施回数を増やす

ことに伴い、委託料を増額するものでございます。 

 ３段目、６目常備消防費、消防総務費の補正額は

3,427万3,000円で、消防本部敷地の借地の土地所有

者から土地買取りの申出があったため、土地購入費

を計上するものでございます。 

 ４段目、消防活動費の補正額は101万2,000円

で、火災及び救急の出動回数が増加したことなどに

伴い、不足する燃料費を増額するものでございます。 

 ５段目、救急救助費の補正額は461万8,000円

で、救助工作車積載のスプレッダー、油圧救助機具

及び西分署救急車に積載の患者監視装置に不具合が

発生しているため、修繕料及び備品購入費を増額す

るものでございます。 

 ６段目、10款１項５目教育施設管理費の補正額は

416万5,000円で、白須賀小学校の浄化槽及び新居小

中学校の防火設備の定期点検において、不具合を指

摘されたため、修繕料を増額するものでございます。 

 一番下の段、２項１目学校管理費、小学校管理運

営費の補正額は、各小学校を合わせて525万円

で、各小学校において効果的な換気対策を行い、感

染症を抑制するため、消耗品費及び備品購入費を増

額するものでございます。 

 67ページを御覧ください。 

 １段目、小学校施設管理運営費の補正額は1,203

万6,000円で、各小学校の電気料の不足が見込まれ

るため、光熱水費を増額することに加え、鷲津小学

校などにおいてエアコン、大型テレビが故障したた

め備品購入費を増額するものでございます。 

 ２段目、３項１目学校管理費、中学校管理運営費

の補正額は、各中学校を合わせて376万7,000円

で、各中学校において効果的な換気対策を行い、感

染症を抑制するため、消耗品費及び備品購入費を増

額するものでございます。 

 ３段目、中学校施設管理運営費の補正額は23万

3,000円で、湖西中学校において、大型テレビが故

障したため、備品購入費を増額するものでございま

す。 

 ４段目、４項１目幼稚園費、幼稚園管理運営費の

補正額は、鷲津、知波田、新居の各園を合わせ376

万2,000円で、各園において電気料の不足が見込ま

れるため光熱水費を増額することに加え、老朽化に

よる腐食が激しい遊具の補修等に係る修繕料、手数

料及び備品購入費を増額するものでございます。 

 ５段目、６項６目文化振興費、文化財保護保存費

の補正額は203万5,000円で、今年６月の大雨によ

り、市指定史跡の豊田佐吉邸敷地内ののり面が崩落

したことを受け、復旧工事に係る補助金を増額する

ものでございます。 

一番下の段、新居関所史料館管理運営費の補正額は

67万4,000円で、関所構内及び関所史料館内の不具

合箇所を修繕するため、修繕料を増額するものでご

ざいます。 

 68ページを御覧ください。 

 １段目、紀伊国屋資料館管理運営費の補正額は15

万8,000円で、定期点検時に不具合を指摘された非

常照明機器に係る修繕料を増額するものでございま

す。 

 ２段目、８目多目的研修施設費、南部地区構造改
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善センター管理運営費の補正額は70万9,000円

で、原油価格高騰の影響により電気料の不足が見込

まれるため、光熱水費を増額するものでございます。 

 ３段目、９目図書館費、中央図書館管理運営費の

補正額は60万6,000円で、原油価格高騰等の影響に

より不足が見込まれる光熱水を増額し、経年劣化に

よる不具合が指摘されている受水槽を停止し、直結

給水に切り替えるため、工事請負費を増額するもの

でございます。 

 ４段目及び最後の段、人件費についてでございま

す。補正予算に関する説明書の64ページも併せて御

覧いただきたいと思います。 

 人件費の補正額は7,700万9,000円の増額でござい

ます。職員の育児休業等に伴い、会計年度任用職員

報酬を321万2,000円、人事院勧告に準じた給与改定

等を踏まえ、特別職、一般職を合わせ7,379万7,000

円を増額するものでございます。 

 以上、歳出の補正額は４億836万2,000円の増額で

ございます。 

 続きまして、歳入について御説明いたします。恐

れ入りますが、参考資料の60ページにお戻りくださ

い。 

 歳出予算の増額に伴います国庫及び県支出金、雑

入、市債の増額につきましては、参考資料を御覧い

ただき、主な歳入の増額について御説明をさせてい

ただきます。 

 60ページ一番下の段、公共交通推進費の補正額は

300万円で、天竜浜名湖鉄道沿線緑化事業に係る寄

附金を計上するものでございます。 

 61ページを御覧ください。 

 １段目、森林保護対策費等の補正額は2,000万円

で、松くい虫被害の松の伐採駆除に伴い、森林環境

基金からの繰入金を増額するものでございます。 

 ２段目、地域医療対策費の補正額は114万円

で、年末年始の発熱患者に対応する医療体制を拡充

するため、助け合い基金からの繰入金を増額するも

のでございます。 

 ３段目、前年度繰越金の補正額は３億527万4,000

円で、令和４年度繰越金を増額するものでございま

す。 

 以上、歳入の補正額は、歳出と同額の４億836万

2,000円の増額でございます。 

 説明は以上です。 

○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第19 議案第109号 令

和５年度湖西市国民健康保険事業特別会計補正予算

（第２号）を議題といたします。 

 なお、議案の朗読は省略いたします。 

 市長に提案理由の説明を求めます。市長。 

  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 議案第109号につきまして御

説明を申し上げます。 

 今回の補正につきましては、歳入歳出それぞれ

319万円を増額をし、総額を55億3,525万8,000円に

しようとするものでございます。 

 補正の内容といたしましては、歳出につきまして

は、システム標準化に向けた国民健康保険システム

を改修する費用として、319万円を増額しようとす

るものでございます。 

 歳入といたしましては、事務費等繰入金を319万

円充てさせていただくものでございます。 

 また、歳入歳出予算の補正と併せまして、国民健

康保険特定健康診査業務の債務負担行為を設定する

ものでございます。 

 よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げま

す。 

○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第20 議案第110号 令

和５年度湖西市介護保険事業特別会計補正予算（第

２号）を議題といたします。 

 なお、議案の朗読は省略いたします。 

 市長に提案理由の説明を求めます。市長。 

  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 議案第110号につきまして御

説明を申し上げます。 

 今回の補正につきましては、歳入歳出それぞれ

715万円を増額をし、総額を45億172万6,000円にし

ようとするものでございます。 
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 補正の内容といたしましては、歳出につきまして

は令和６年４月施行予定の介護保険制度改正に対応

するため、介護保険システムを改修する費用として

715万円を増額しようとするものでございます。 

 歳入といたしましては、前年度繰越金715万円を

充てさせていただくものでございます。 

 よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げま

す。 

○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第21 議案第111号 令

和５年度湖西市公共下水道事業会計補正予算（第３

号）を議題といたします。 

 なお、議案の朗読は省略いたします。 

 市長に提案理由の説明を求めます。市長。 

  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 議案第111号につきまして御

説明を申し上げます。 

 今回の補正につきましては、収益的支出を83万円

増額をし、総額を12億5,706万2,000円に、また資本

的支出を27万6,000円増額をし、総額を18億7,306万

7,000円にしようとするものでございます。 

 補正の内容といたしましては、人事院勧告に伴

い、人件費を増額するものでございます。 

 よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げま

す。 

○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第22 議案第112号 令

和５年度湖西市水道事業会計補正予算（第２号）を

議題といたします。 

 なお、議案の朗読は省略いたします。 

 市長に提案理由の説明を求めます。市長。 

  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 議案第112号につきまして御

説明を申し上げます。 

 今回の補正につきましては、収益的収入を1,930

万円減額をし、総額を11億9,517万円に、収益的支

出を2,705万9,000円増額をし、総額を12億7,954万

4,000円に、また、資本的支出を97万3,000円減額を

し、総額を７億5,165万7,000円にしようとするもの

でございます。 

 補正の内容といたしましては、工事の進捗見込み

に伴う消費税還付金の減額及び消費税の増額、職員

の人事院勧告等に伴う人件費の増減額が主なもので

ございます。 

 また、地方公営企業法施行令第18条第２項ただし

書の規定に基づき、項間流用を可能とすることにつ

いて規定するものでございます。 

 よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げま

す。 

○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第23 議案第113号 令

和５年度湖西市病院事業会計補正予算（第１号）を

議題といたします。 

 なお、議案の朗読は省略いたします。 

 市長に提案理由の説明を求めます。市長。 

  〔市長 影山剛士登壇〕 

○市長（影山剛士） 議案第113号につきまして御

説明を申し上げます。 

 今回の補正につきましては、収益的支出を1,941

万1,000円増額をし、総額を34億4,288万1,000円に

しようとするものでございます。 

 補正の内容といたしましては、人事院勧告に伴い

人件費の増額をするものでございます。 

 よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げま

す。 

○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第24 議案第114号 湖

西市議会議員の請負の状況の公表に関する条例制定

についてを議題といたします。 

 事務局長に朗読させます。 

  〔議会事務局長朗読〕 

○議長（馬場 衛） 提案理由の説明を求めま

す。提出者、議会運営委員長 神谷里枝さん。 

  〔議会運営委員長 神谷里枝登壇〕 

○議会運営委員長（神谷里枝） 議案第114号 湖

西市議会議員の請負の状況の公表に関する条例制定
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について、議案第114号につきまして御説明申し上

げます。 

 地方自治法の一部が改正され、各会計年度におい

て総額300万円までは議員個人による使途の請負が

可能となりました。 

 この地方自治法の改正に伴い、議員個人の請負状

況の透明性を確保するために、その請負状況の公表

に関する条例を制定しようとするものでございます。 

 第１条は、本条例の目的を定めるものであり、そ

の目的につきましては、先ほど申し上げたとおりで

ございます。 

 第２条は、議長に対する請負状況の報告について

定めるものでございます。原則として、当該年度分

の請負状況を、翌年度の６月１日から30日までの間

に議長に報告することを義務づけるものでございま

す。 

 第３条は、請負状況の報告があった場合における

公表について定めるものでございます。 

 第４条は、請負状況の報告等の書類の保存及び閲

覧について定めるもので、その保存期間については

５年とするものでございます。 

 第５条は、本条例の施行に関し、必要な事項を議

長に委任することを定めるものでございます。 

 附則につきましては、本条例の施行日を公布の日

からとし、令和５年度における請負から適用しよう

とするものでございます。 

 よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げま

す。 

○議長（馬場 衛） 説明は終わりました。 

 質疑を行います。質疑のある方はございませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（馬場 衛） 以上で質疑を終わります。 

 お諮りいたします。本県は、会議規則第37条第３

項の規定に基づいて、委員会の付託を省略すること

に御異議ございませんか。 

  〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（馬場 衛） 異議なしと認め、本件は委員

会の付託を省略いたします。 

 討論を行います。討論のある方はございませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（馬場 衛） 以上で討論を終わります。 

 それでは、議案第114号について採決いたします。 

 本案を、原案のとおり決することに賛成の諸君の

挙手を求めます。 

  〔賛成者挙手〕 

○議長（馬場 衛） 挙手全員であります。したが

って、議案第114号は原案のとおり可決されました。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 日程第25 請願第１号 パン

デミック条約締結及び国際保健規則改正に係る情報

開示を国に求める請願を議題といたします。 

 紹介議員の趣旨説明を求めます。２番 山本晃子

さん。 

  〔２番 山本晃子登壇〕 

○２番（山本晃子） ２番 参政党 山本晃子でご

ざいます。お手元の請願文書表を御覧いただければ

と思います。 

 請願者は湖西市民の方でございます。 

 紹介議員は私、山本晃子でございます。 

 では、請願文書を読み上げさせていただきます。 

 件名「パンデミック条約締結及び国際保健規則改

正に係る情報開示を国に求める請願」。 

 請願の要旨でございます。 

 世界保健機関（以下「ＷＨＯ」）では、新型コロ

ナウイルス感染症の経験を踏まえて、将来の感染症

の蔓延に備えるため、ＷＨＯ憲章第21条に基づく国

際約束である国際保健規則（ＩＨＲ2005）（以下

「国際保健規則」）を改正するとともに、パンデミ

ックの予防、備え、対応に関するＷＨＯ条約、協

定、その他の国際文書（以下「パンデミック条約」）

を新しく制定する協議が、令和３年12月のＷＨＯ総

会以降の政府間交渉開議（ＩＮＢ）において、同時

並行で進められております。 

 令和６年５月のＷＨＯ総会には、パンデミック条

約の草案及び国際保健規則の改正案の提出が予定さ

れています。 

 現在、ＷＨＯのウェブサイト等で公開されている

英文等の草案及び修正案では、 

・加盟国がＷＨＯの勧告に従うことをあらかじめ約

束し、ＷＨＯの勧告に法的拘束力を持たせる。 
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・ＷＨＯが国際的なワクチン配分計画を作成し、加

盟国がこれに基づくワクチンの製造や供給を行う。 

・ワクチン等の健康製品の迅速な普及のため、先進

国は途上国に対する経済的、技術的及び人的な提供

等の援助義務を課せられる。 

 以上の内容が含まれており、加盟国の政府の判断

がＷＨＯの勧告に拘束され、保健政策に関する国家

主権の侵害となり、基本的人権や国民生活に重大な

影響を及ぼすことが懸念されます。しかし、日本で

はこれらの草案の内容や交渉過程が、国民に十分周

知されているとは言い難い状況にあります。よっ

て、下記の事項を国に要望していただけるよう強く

要望いたします。 

 請願の項目 

 （１）現在、ＷＨＯ総会で行われているパンデミ

ック条約の草案及び国際保健規則の改正案に関する

協議内容や国民生活への影響力を分かりやすく国民

に周知すること。 

 （２）議員、有識者、その他一般国民から意見を

聴取する手続を早急に開始すること。 

 以上でございます。よろしく御審議のほどお願い

申し上げます。 

○議長（馬場 衛） 紹介議員の趣旨説明は終わり

ました。 

 ただいま議題となっております請願第１号 パン

デミック条約締結及び国際保健規則改正に係る情報

開示を国に求める請願は、配信してあります請願文

書表のとおり福祉教育委員会の付託いたします。 

───────────────── 

○議長（馬場 衛） 以上で本日の日程は終了いた

しました。 

 議案に対する質疑は12月13日の本会議で行います

ので、質疑事項のある方は12月１日正午までに通告

してください。 

 本日は、これにて散会いたします。お疲れさまで

ございました。 

午前11時48分 散会 

───────────────── 


